



“ENTRA EN LA HISTORIA” PARTICIPANDO

I Olimpiada convocadas por la Facultad de Filosofía y Letras de la UAH

Lugar de Celebración: Facultad de Educación (Campus de Guadalajara)

c/ Madrid 1 - Guadalajara

Día de celebración: 14 de marzo

OBJETIVOS:

Fomentar el interés por la Historia entre el alumnado de Bachillerato.

Potenciar el estudio de la Historia desde un ambiente lúdico.

Estrechar relaciones entre los centros de enseñanza secundaria de Guadalajara y el entorno universitario de la Universidad de Alcalá.

Recompensar el esfuerzo de los estudiantes por conocer la Historia.

Bases

Las pruebas se realizarán mediante equipos.

Cada equipo estará formado por tres estudiantes, matriculados en Bachillerato durante el curso 24/25 en cualquier centro de Educación Secundaria de la provincia de Guadalajara, y un docente responsable.

Podrá presentarse un equipo por centro de Educación Secundaria.

El número máximo de participantes será de 10 equipos por riguroso orden de inscripción.

Las pruebas constarán de una única fase con dos pruebas, una teórica y otra práctica.

Cualquier medio fraudulento en cualquiera de las pruebas será motivo de descalificación.

Inscripción

El plazo de inscripción se iniciará el 4 de diciembre de 2024 y finalizará el 31 de enero de 2025.

La inscripción se realizará *online* a través del formulario que aparece en la web de la Olimpiada. En dicha inscripción se indicará el tipo de presentación práctica.

Junto con la inscripción deberá enviarse una ficha de autorización legal de participación según modelo incluido en la web.

Una vez cerrado el plazo de inscripción se publicará el programa definitivo de actividades y las aulas.

Características de las pruebas

Se realizarán dos pruebas:

- Ronda de 25 preguntas escritas con cuestiones de respuesta correcta entre tres opciones posibles. Tiempo para su realización: 45 minutos. Esta prueba será realizada de forma individual por cada miembro del equipo sumándose las puntuaciones totales que se obtengan de manera individual a las de su equipo. Cada pregunta contestada correctamente recibirá una puntuación de un punto, sin descuento por las no acertadas o no contestadas. El alumno deberá traer bolígrafo de color azul o negro para su realización.
- Presentación conjunta de un trabajo práctico en formato de audio, video, PowerPoint o poster explicativo que tendrán que aportar el día de la prueba. En la presentación podrán tomar parte uno o todos los miembros del equipo (Duración máxima: 10 minutos) Puntuación máxima: 10 puntos

Para el trabajo práctico se podrá elegir entre los siguientes temas y cualquier estilo (biografía, entrevista, documental...):

- La Batalla de Guadalajara
- Mujeres de la II República Española (1931-1936)
- Conspiraciones y magnicidios de la España Contemporánea

Contenido y criterios de valoración: Las pruebas se ajustarán a los contenidos de la asignatura Historia de España de 2º de Bachillerato según establece el nuevo currículo recogido en el Decreto 83/2022, de 12 de julio, por el que se establece la ordenación y el currículo de Bachillerato en la comunidad autónoma de Castilla-La Mancha [2022/6706].

Para la valoración de la prueba práctica se tendrá en cuenta los siguientes aspectos:

- Su adecuación a los temas y el tiempo propuestos.
- Originalidad e innovación de la propuesta.
- Documentación histórica utilizada (material gráfico, fuentes orales, escritas...)
- Claridad en la exposición y explicación.
- Capacidad de síntesis.

Premios: A determinar, para los tres primeros clasificados.

Equipo ganador: La entrega de los premios, tendrá lugar al final de las pruebas tras deliberación de la comisión organizadora y técnica.

Los participantes y los profesores tutores recibirán diploma acreditativo de su participación expedido por la UAH.

Comisión organizadora

Los miembros de la Comisión se encargarán de la elaboración de las pruebas y su calificación.

Antonio del Moral Roncal- Catedrático de Historia Contemporánea UAH

Manuel Castro Priego – Vicedecano de Estudiantes de la Facultad de Filosofía y Letras UAH

Rosa Barroso Bermejo- Profesora Titular de Prehistoria UAH

Alicia Esteban Estríngana – Profesora Titular de Historia Moderna de la UAH

Comisión técnica: Los miembros de la Comisión técnica participarán junto con la Comisión organizadora en la valoración y calificación de las pruebas prácticas. Esta comisión estará formada por:

Santiago Laina Riaño- jefe de estudios de IES Castilla (Guadalajara) junto a todos los docentes responsables de los equipos.

La entrega de premios tendrá lugar a la finalización de las pruebas en acto público y el material gráfico que se realice será propiedad de la organización.

Para cualquier duda o sugerencia pueden escribir a: areaprehistoria@uah.es

Colaboran:

PreciT - UAH
Prehistoria reciente
de la cuenca interior del Tajo



"Conexiones en el Sur de Europa durante el Neolítico"

